
COMMISSION DÉPARTEMENTALE 
DES ARBITRES DE MOSELLE 

 
P.V. de la Réunion Plénière de la CDA du 09/06/2022 

 
Présidence : M.  MERULLA 
Présents : MM.  P. BARRAT – CAMPISI – GOMEZ – MULLER 

MM.  AULBACH – SCHELY 
M. DURAND, Représentant de la CDPA 
Mme LLUCH Sophie, Référent Féminine 
M. HOCQUAUX, Représentant des Arbitres 
M.  KOENIG, Représentant du CD du DMF 
M. KOHLER, membre n’ayant jamais pratiqué l’arbitrage 

Invités :  M.  GRANDPIERRE, en remplacement de Jean BESANCON 
  M.  BECKER, en remplacement de Vincent GROUTSCH 
  M. WERNET, proposé comme futur Président de la SCA de Forbach 
Excusés : M.  GROUTSCH, Président SCA Forbach 

M.  BESANCON, Président SCA Hayange 
M.  DAVID, Référent Futsal 
M. LENERT, Représentant des Éducateurs 
 

 
AUDITION D’ARBITRE : 
Pris connaissance des reproches faits mutuellement par l'arbitre et par l'observateur. 
Des explications sont données à l’arbitre sur la fonction et les pouvoirs de l'observateur. 
La CDA passe à l’ordre du jour 
 
CARNET :  
• Décès de Sylvain Muller, ancien arbitre D1 et membre de la SCA de Forbach, sincères condoléances 
• Décès d’un nouvel arbitre de la SCA de Forbach, Fabrice Marion, sincères condoléances, notamment 

à Lola, sa fille, également arbitre 
• Félicitations à Thomas David pour sa désignation à la Finale Nationale Futsal 
• Félicitations à Lucas Joppe pour sa désignation à la Finale du championnat U19 National 
• Félicitations à Nathan Olejniczak pour sa désignation à la Finale du championnat U17 National 
 
PV : 
• CDA Moselle : Plénière du 29/01, ainsi que les Bureaux des 27/04 et 13/045 : validés sans remarque 
• CDA Moselle : Section Technique des 24/05 (Sarraltroff) et Verrerie Stiring (01/06) : validés 
• SCA de Forbach (Bureaux des 26/04 et 31/05) ; SCA de Hayange (Bureaux des 09/04 et 07/05, ainsi 

que la Plénière du 04/06) ; SCA de Metz (Bureau du 22/04) ; SCA de Sarrebourg (Bureau du 11/05) : 
Validés et transmis pour parution officielle 

 
COURRIER DU PRÉSIDENT : (Vincent Merulla) 
• Remerciements à la LGEF, au DMF, à la CRA pour les différents échanges et les multiples invitations 
• Candidatures au Collège de la CDA de MM. Aulbach, Matéo et Misiti ; la CDA prendra position lors 

de sa prochaine réunion de Bureau 
• Remerciements aux arbitres et aux membres qui ont officié bénévolement lors du tournoi des 

établissements spécialisés le 1er Juin à Amanvillers ; une dotation textile leur sera offerte 
• A la CRA, tableau prévisionnel des FIA de Moselle pour 22/23 (7) 
• La nouvelle procédure n’a pas été validée pour l’organisation et les inscriptions des candidats à 

l’arbitrage ; par conséquent, la méthode précédente, qui a donné toute satisfaction, reste en vigueur 



• Tous les clubs ont été informés individuellement et sur le site Internet du DMF, des dates, lieux et 
procédures d’inscription. Des rappels sont prévus toutes les 2-3 semaines 

• Tous les clubs et arbitres mosellans ont eu un rappel concernant les dossiers médicaux, les 
questionnaires de désignations, ainsi que sur les demandes de licences à compter du 07/06/22. Là 
encore, des rappels sont prévus tous les 15 jours 

• Echange de mails avec les SCA et Sophie Lluch pour définir les équipes arbitrales pour les différentes 
finales mosellanes 

• Constitution des commissions en lien avec l’arbitrage pour la saison 22/23. Les SCA enverront leurs 
propositions à la CDA pour le 15/06 maxi. Les nominations seront faites le 02/07 lors de la prochaine 
Plénière du CD du DMF 

• Lors de la soirée des Talents le 02/07 à Amnéville, 7 arbitres seront mis à l’honneur et récompensés. 
L’information leur a été donnée ; un retour de photo est attendu 

• Demandes faites à la PIC Lorraine, au Fc Metz et au Sc Marly pour le prêt de leurs installations afin 
de pouvoir organiser les 2 stages de rentrée de la CDA : le 03/09 pour les D1 et Promotionnels, et le 
04/09 pour les membres formateurs 

• A tous les D1 pour connaitre leur intention pour 22/23 ; un prochain Bureau de CDA sera consacré à 
la constitution des effectifs à ce niveau, aux convocations aux différents stages 

• Installation d’un certain nombre d’adresses mail @lgef pour les membres. Le complément sera fait en 
début de saison prochaine 

• Proposition faite au CD du DMF pour la prise en charge d’une partie financière de l’inscription des 
candidates féminines, sous des conditions de réussite totale à l’examen théorique et pratique 

• Demi-Finales U19 Nationales à Amnéville, un grand merci à Joël Grandpierre qui a accepté le rôle 
d’Officier de Liaison pour les arbitres du Dimanche 29/05 

• Des demandes d’entrée en SCA ou au Collège : transmises au Président du DMF 
• Résultat du 1er Degré de formation à l’arbitrage ; félicitations à Thierry Boucher pour sa réussite et la 

validation à venir 
• Mail d’Alain Gomez annonçant l’arrêt de ses activités football et arbitrage en fin de saison. La CDA 

comprend sa décision due à une surcharge de fonctions externes. La CDA est consciente de cette perte 
de compétence, mais le remercie grandement pour le travail qu’il a accompli comme référent Jeunes 
et aussi pour le transfert efficient de sa méthode de travail vers Frédéric Campisi. Bien entendu, il sera 
chez lui en CDA chaque fois qu’il aura l’occasion d’y venir 

• Nombreux échanges de mails avec les clubs au sujet de leur situation au regard du Statut de 
l’Arbitrage. Une réunion de la Casma est prévue le 23/06 avec la diffusion de la dernière liste des 
clubs non en règle et les conséquences financières et sportives pour la saison prochaine. 

• La CDA charge la SCA de Metz pour la désignation de l’équipe arbitrale pour la Finale Vétérans, la 
SCA de Hayange pour la Finale des Equipes Réserves, et Sophie Lluch pour la Finale Féminines 

• La CDA a transmis au DMF, les désignations pour l’ensemble des Finales, ainsi que les tailles pour la 
dotation d’un maillot floqué 

• Du DMF demandant les propositions des Présidents CDA, SCA, CDPA et CASMA : fait 
• Invitation de la commission technique du DMF ; remerciements, malheureusement indisponible 
• A la commission Futsal, la liste des arbitres et membres en charge des désignations et des formations, 

sous la gestion de la CDA 
• De la CRA au sujet des effectifs Ligue pour 22/23 ; quelques précisions sont demandées au sujet des 

JAL et de quelques arbitres non référencés 
• Félicitations à tous les arbitres de Ligue qui se sont maintenus, mais surtout à ceux qui ont été 

promus. A noter toutefois, 4 déceptions 
• A la CRA, pour que les CDA puissent élaborer en commun avec elle un mécanisme de désignations 

cohérent 
• Félicitations et remerciements aux clubs de Woippy Es et de Chatel pour l’excellente tenue des 

joueurs et dirigeants sur leur dernière rencontre à enjeu pour la montée en R3 
 
COURRIER DU SECRÉTAIRE : (Patrice Barrat) 
• Compte rendu de la commission de championnat senior Est par Jean-Claude Schély le 20/05 



• Compte-rendu de la commission de championnat jeune Ouest par Frédéric Campisi du 27/05 
• Compte-rendu de la commission de championnat jeune Est par Jean-Claude Schély des 20/05 et 03/06 
• Echanges avec la CDA 54 qui propose des trios ; la CDA va étudier la faisabilité par secteur 
• Courrier à MM. Gungor, Ait Ammar, au sujet de leur situation 
• Réceptions des classements des D2 de Hayange et Metz 
• Certificats médicaux de M. Kilic et Mme Regnault., la CDA leur souhaite un prompt rétablissement  
• Honorariat de Fabien Nuss transmis au DMF avec avis favorable de la SCA de Sarrebourg et de la 

CDA 
• Nominations à la CDA et à la SCA de Sarrebourg au 1er Juillet 
 
SECTION FEMININE (Sophie Lluch) 
• Les potentielles arbitres féminines ont participé au stage organisé par la CRA en Avril 
• Sophie demande qu’une réunion de présentation et de motivation soit prévue avec toutes les arbitres 

féminines en début de saison à venir 
• A la demande de la CDA, Sophie a procédé à la désignation de l’arbitre ‘jeune talent’, mais aussi à 

l’équipe qui dirigera la prochaine Finale de la coupe de Moselle Féminine à Creutzwald le 26/06 
• Sophie développe quelques actions simples à mettre en place pour valoriser la fonction, comme par 

exemple, la réception de la première arbitre féminine du District ou une participation active lors 
d’une rencontre féminine de D2 au Fc Metz 

• La CDA est fort satisfaite de l’engagement de Sophie, comme référente départementale de l’arbitrage 
féminin ; la CDA et la DMF soutiennent toutes ces actions 

 
SECTION FUTSAL (CR envoyé par Thomas David) 
• « Concernant le bilan futsal, je souligne la satisfaction des candidatures Ligue, où 4 arbitres l'ont déjà 

validé (Farous, Hida, Raiwisque, Konnert), 1 arbitre sera vu ce week-end et devrait la valider au vu de 
son niveau (Pister), 1 arbitre en situation d'échec (Paulin). 

• Les décisions prises concernant l'officialisation d'un arbitre sur les rencontres de la phase basse ont 
compliqué les désignations et le suivi des arbitres, ne pouvant pas mettre d'arbitres débutants seuls sur 
des rencontres. Ce processus va à l'encontre des bases acquises ou en cours d'acquisition pour certains, 
notamment le fait d'arbitrer à deux et d'être en étroite collaboration avec son partenaire. 

• Nous verrons bien la suite qui sera donné concernant un championnat districal » 
• La parole est donnée à René Becker qui explique le fonctionnement mis en place par la Commission 

Futsal qu’il a la charge de présider. 
 
PAROLE A LA CDPA (Pascal Durand) :  
• Pascal Durand fait un rapide bilan de la saison écoulée, où seule une formation de dirigeants 

capacitaires a pu se faire en raison des difficultés sanitaires. 
• Dès l’entame de la saison 22/23, il sera mis en place des formations de référents et « d’arbitres de 

clubs » (nouvelle dénomination des dirigeants capacitaires), sur l’ensemble du territoire mosellan 
• Pascal s’interroge toutefois sur les projets émis par la commission régionale, avec laquelle il n’a plus 

aucun contact depuis plusieurs mois. 
• La CDPA a été approchée par l’Academy de St Julien. La CDA rappelle les conditions de 

collaboration par la présence de membres pour des interventions ; il n’est donc nullement question de 
participation financière 

 
LES JEUNES ARBITRES (Frédéric Campisi – Alain Gomez) 
• La section JA est en pleine préparation de 9 jeunes talents pour l’examen théorique de la CRA qui 

devrait avoir lieu en Septembre – des précisions seront demandées prochainement 
• Ces JA ont été suivis très régulièrement toute la seconde partie de la saison, bien sûr par la CDA, mais 

aussi par les SCA, et par beaucoup d’arbitres-tuteurs en activité. Des progrès significatifs ont été 
remarqués dans leurs prestations ; nul doute que l’apport de compétence complémentaire en est 
l‘explication. 



• Nous tenons vraiment à remercier l’ensemble des participants à cette formation qui s’avèrera 
valorisante. 

• Le FestiFoot U13 Réserve se déroulera à Plantières, où 8 arbitres seront désignés par la Section 
JA/CDA 

• Un stage probatoire sera organisé en collaboration avec le RT, Germain Muller, sur les installations de 
Morhange le 27/08 prochain 

• Un break est fait pour les préparations théoriques ; elles reprendront, elles aussi en collaboration avec 
le RT, le 22/07. 

 
TRÉSORERIE : (Germain Muller) 
• La situation du budget arrêté au 30 Avril est conforme (64%) au vu des engagements liés à tous les 

stages qui ont été tous faits et des prestations presque terminées 
 
PAROLE AUX SCA :  
SCA de Forbach :  
• La dernière Plénière de la saison aura lieu à Montbronn, le 11/06 ; Frédéric Campisi représentera la 

CDA. A cette occasion, il y aura un passage de relai à la présidence, Eric Wernet devrait remplacer 
Vincent Groutch qui est fortement remercié pour son année de transition 

• Le stage de rentrée est programmé le 10/09 
• Les mouvements sont importants pour la saison prochaine, mais la volonté est bien présente pour 

renforcer les effectifs des formateurs, notamment en essayant d’impliquer plus encore les arbitres de 
Ligue et les D1 

 
SCA de Hayange : 
• Le stage de reprise se passera à Basse Ham, le 10/09 
• Les mouvements au sein de la SCA sont réduits 
• Joël nous demande d’intervenir auprès de désignateurs Futsal pour connaitre en amont les arbitres 

réquisitionnés, afin de ne pas faire-défaire-refaire ses propres désignations ; le Président de la CDA 
fera passer le message aux personnes idoines  

 
SCA de Metz :  
• François Aulbach a prévu son stage de rentrée le 03/09 pour les D2 et le 17/09 pour les D3, stagiaires 

et AJ 
• Des modifications de responsabilités sont actées au Bureau de la SCA 
• Frédéric Campisi a participé au stage des JA le 26/05 à Marly, et dit tout le bien qu’il pense de la 

gestion utilisée 
 

SCA de Sarrebourg :  
• La Plénière de clôture est prévue le 17/06 à Sarraltroff 
• Peu de mouvements, par contre, un changement de secrétaire en la personne de Raphael Blum qui 

succède à Jean-Louis Belcour, en place depuis plusieurs décennies 
• Un grand merci à Jean-Louis qui reste toutefois membre de la SCA 
 
TECHNIQUE : (CDA Moselle) 
• Le Responsable Technique nous brosse un portrait des candidats Ligue seniors dont il a la charge de 

formation théorique : 11 centraux et 8 assistants 
• Peu de présence aux séances, mais certains assurent le travail que Germain leur envoi par mail 
• Il avance des doutes quant aux possibilités réelles de certains ; le juge de paix sera le test probatoire du 

27/08 à Morhange. L’examen théorique final de la CRA se déroulera en même temps que les CJAL 
• Une réunion de l’ETRA et la CRA aura lieu ce samedi 11/06 ; il y participera avec Vincent Merulla. 

Un certain nombre d’éclaircissements seront demandés 



• Le Président de la CDA énumère pour rappel et informations les équipes d’arbitres et d’observateurs 
sur toutes les Finales des coupes de Moselle : 

• Vétérans : Dorr, Blay, Bektasevic et Millet 
• U15R : Ziegler, Lauber, Henry et Gomez 
• U15 : Fernbach, Loubatieres, Lonco et Robin 
• U17 : Quenee, Dubal, Selvinelli et Blechschmidt 
• U18 : Théobald N., Anton, Levier et Campisi L. 
• U19 : Olejniczak, Fontana, Chont et Becker 
• Féminines : Robin, Roja-Almonte, Lahmine, Lluch E. et Lluch S. 
• Réserves : Weyh, Neumann, Chabane et Grandpierre 
• Trophée des Champions : Schmidt J., Weinsberg, De Sousa, Adele 
Félicitations à toutes et tous et m…e pour la réussite de vos prestations !! 
 
• Le Président de la CDA avance l’idée d’organiser un mini-stage à l’attention des membres qui 

officient exclusivement en SCA, en raison du fait que les deux dernières saisons, pour les raisons que 
l’on connait, le lancement d’un nouveau rapport a apporté quelques mauvaises utilisations. Cela 
permettra aussi de revoir les bases nécessaires d’observations, d’éclaircir certains points qui pourraient 
paraitre obscurs, et surtout de donner un certain nombre de clés aux formateurs qu’ils devront 
transmette aux arbitres qu’ils observeront. Un repas viendra clôturer cette matinée de formation, 
certainement en Février 2023 

 
TOUR DE TABLE : (CDA Moselle) 
• Alain Gomez nous explique les raisons de son arrêt, et tient à rappeler que ces raisons sont uniquement 

dues à une surcharge d’activités professionnelles et externes. La CDA lui renouvelle tous les 
remerciements pour sa carrière presqu’exclusivement tournée vers la jeunesse arbitrale. 
Il rappelle les excellents moments qu’il a vécus au sein de la CDA, et des SCA. 

• Frédéric Campisi remercie Alain pour la formation qu’il lui a prodigué et pour l’étroite collaboration 
qu’ils ont eue. Frédéric interroge les membres des SCA, afin qu’il puisse trouver des « relais » sur le 
secteur Est du Département 

• Henri Kohler nous fait remonter une demande émanant d’un club (Fleury) qui souhaiterait organiser 
avec d’autres clubs une réunion avec la CDA/SCA pour d’améliorer l’accueil et les relations avec 
l’arbitrage dans les « petits » clubs. Nous en prenons note, et attendons un mail de leur part, expliquant 
avec précisions les conditions et les attentes souhaitées 

• François Aulbach prend note que la gestion de l’arbitrage sur le Festival U13R sera du ressort de la 
CDA. Il émet ensuite le souhait que le repas de fin de saison avec les SCA et la CDA revienne 
d’actualité 

• Tour à tour, tous les membres présents remercient Alain pour ce qu’il a apporté à l’arbitrage 
départemental, et lui souhaitent autant de réussite dans les activités qu’il a choisi de développer en 
dehors du Football 

• Et c’est autour d’un petit repas que, pêle-mêle, tout le monde a pu exposer des idées, a pu aussi 
commenter l’actualité de la FFF, de la LGEF et du DMF, mais aussi de l’arbitrage en général, avec 
plus ou moins de passion !!! 

 
 
 
 

Le Président de la CDA : Vincent MERULLA 
 


